

## Haben Sie Lust, mit uns Neues zu gestalten?

Der 2025 gegründete evangelisch-lutherische Kirchengemeindeverband Aurich umfasst die fünf Kirchengemeinden Walle, Tannenhausen, Plaggenburg, Middels und Wallinghausen im Osten der Stadt Aurich. Die regionale Zusammenarbeit im Verband, der zunächst als Träger eines gemeinsamen Regionalbüros gegründet wurde, nimmt gerade an Fahrt auf.

Im Sommer 2025 wurde ein großes Gründungsfest unter Beteiligung aller fünf Kirchengemeinden gefeiert. In der Planung sind derzeit eine gemeinsame Öffentlichkeitsarbeit mit Homepage und einem gemeinsamen Gemeindebrief und eine verstärkte Kooperation in der Konfirmandenarbeit. Auch die Gottesdienste werden in Absprache innerhalb des Pfarramts so geplant, dass man sich insbesondere zu besonderen Anlässen gegenseitig einlädt.

Das gemeinsame Pfarramt regelt auch die Vertretung in Urlaubs-, Krankheits- oder Vakanzzeiten. Weitere Felder der Zusammenarbeit sollen entwickelt werden.

**Wir suchen zur Wiederbesetzung der 2. Pfarrstelle (100%) des Kirchengemeindeverbands Aurich zum nächstmöglichen Zeitpunkt**

**einen Pastor/eine Pastorin/ein Pastorenehepaar.**

Der Schwerpunkt der 2. Pfarrstelle im Verband liegt vorerst in der **Andreas-Kirchengemeinde** mit ca. 1.700 Gemeindegliedern in den drei Dörfern **Plaggenburg, Dietrichsfeld und Pfalzdorf**.



Zur Jahrhundertwende vom 18. ins 19. Jahrhundert von evangelischen Glaubensflüchtlingen aus der Pfalz gegründet, erhielten die Dörfer 1904 ihre Andreaskirche, und wurden 1930 kirchlich unabhängig von der Auricher Muttergemeinde Lamberti.

Spätestens mit der Pensionierung des Stelleninhabers der 1. Pfarrstelle (voraussichtlich 2027) wird eine Neuauflistung der pfarramtlichen Aufgaben im Kirchengemeindeverband notwendig werden.

In Plaggenburg gibt es Kindergärten, eine Grundschule und zahlreiche Vereine, mit denen eine gute Zusammenarbeit besteht.

Das Mittelzentrum Aurich mit sämtlichen Schulformen und guten Einkaufs- und Freizeitmöglichkeiten ist 7 km entfernt. Bis zur Nordseeküste sind es 25 Minuten mit dem Auto (oder 90 Minuten mit dem Fahrrad...).



Die zugezogenen Pfälzer fielen schon früh durch ihre Fähigkeit zu feiern auf – das ist bis heute so und prägt auch das Leben der Kirchengemeinde und ihrer Gottesdienste!

In Plaggenburg besteht große Aufgeschlossenheit für Gottesdienste in anderer Form und an anderem Ort. Gerne wird experimentiert. Manches, was als Versuch begann, hat sich schnell etabliert: etwa Tango-Gottesdienste am Valentinstag, Open-Air-Gottesdienste an besonderen Orten, Feiern zu Orts- und Vereinsjubiläen oder Gottesdienste in Zusammenarbeit mit Kindergärten und der Grundschule.



In der Andreas-Kirchengemeinde gibt es einen Posaunenchor und einen Gitarrenchor, eine Krabbelgruppe, eine gut besuchte Kinderkirche, den Vintage-Treff (für Menschen ab 60) sowie den Kreativkreis „Sülvst maakt“.

Im **Kirchengemeindeverband** arbeiten Sie im Team

- mit fünf motivierten Kolleginnen und Kollegen im Pfarramt
- mit zwei Regionalsekretärinnen,

in der **Andreas-Kirchengemeinde**

- mit einer Küsterin
- mit einem engagierten Kirchenvorstand
- mit weiteren ehrenamtlich Mitarbeitenden.

Neben der schönen Andreaskirche verfügt die Kirchengemeinde über ein einladendes und mehrfach erweitertes modernes Gemeindehaus.

Das helle und freundliche Pfarrhaus (mit getrenntem Amtsreich, einer Veranda und einem schönen Garten...!) neben der Kirche ist in den vergangenen Jahren bereits unter energetischen Aspekten erneuert worden. Weitere Maßnahmen in dieser Hinsicht sollen in den kommenden Monaten erfolgen. Voraussichtlich zur zweiten Jahreshälfte 2026 wird das Haus bezugsfertig sein.

**Wenn Sie Lust haben...**

- ... auf lebendige und auch unkonventionelle Gottesdienste,
- ... auf eine gute, kollegiale und kreative Zusammenarbeit im Pfarramt und mit vielen Ehrenamtlichen,
- ... gemeinsam entsprechend Ihrer Neigungen und Gaben weitere Ideen und Konzepte für das Leben in unserem Kirchengemeindeverband zu entwickeln,
- ... zusammen mit anderen eigene Ideen umzusetzen,
- ... im grünen Herzen Ostfrieslands zu leben und zu arbeiten,

**dann sind Sie bei uns genau richtig!**

**Rufen Sie uns an, mailen Sie uns!**

Pastorin Silke Kampen (Vorsitzende des Kirchengemeindeverbandsvorstands)  
Tel. 0 49 41 – 60 56 23. E-Mail: [pn.kampen@gmail.com](mailto:pn.kampen@gmail.com)

Gerhard Fellensiek (Stellvertretender Vorsitzender des Kirchenvorstands Plaggenburg)  
Tel. 0 49 47 – 12 48. E-Mail: [gerhard.fellensiek@web.de](mailto:gerhard.fellensiek@web.de)

Pastor Ulrich Menzel (Vakanzvertreter)  
Tel. 0 49 41 – 990 14 68. E-Mail: [pastor.menzel@matthaeus-kirche.de](mailto:pastor.menzel@matthaeus-kirche.de)

Superintendent Tido Janssen (Ev.-luth. Kirchenkreis Aurich)  
Tel. 0 49 41 – 26 28. E-Mail: [sup.aurich@evlka.de](mailto:sup.aurich@evlka.de)

Ihre Bewerbung richten Sie bitte an das Landeskirchenamt.

